

suscripción
 En la capital. 4.50 pias. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 id. en oro. 18 id. semestre
 id. en oro. 25 id. id.
 extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncio
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—C. municipales y remitidos de 1.50 a 5 pesetas a línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. **GERONA, jueves 24 de octubre de 1895** **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** **N. 5.706**

España en América

Indudablemente, nuestro colega madrileño *La Epoca* representa en el partido conservador por su antigüedad y su prestigio, una verdadera autoridad en la prensa y en el colega hemos de buscar siempre los bien expresados juicios, de cuanto al orden político se refiere lo mismo en el interior que en lo internacional.

Hoy está sobre el tapete el asunto referente á la supuesta actitud de los Estados Unidos para con nuestra nación por suponerseles afectos al reconocimiento de la beligerancia de los asesinos é incendiarios de la manigua y, como es natural, el colega mencionado dedica sus bien escritas columnas á tratar del asunto con ese tacto y buen criterio que siempre le distinguió y, al efecto, publica con el título con que encabezamos estas líneas, un artículo encaminado á probar que los Estados Unidos nos son acreedores de beneficios prestados por España cuando luchaban las trece provincias unidas por la independencia de que últimamente disfrutaron y disfrutaban.

Desarrollando este tema, dice *La Epoca* que en 1777 no se ocultaban al gobierno de Carlos III, presidido ya por el ilustre conde de Floridablanca, los graves inconvenientes y los peligros que para un Estado como España, con inmensas posesiones coloniales en América, ofrecía el auxilio del movimiento de independencia de las trece provincias unidas, y, más tarde, el reconocer su emancipación de la Gran Bretaña. Sin embargo de eso, nuestro ministro en París, el conde de Aranda, puso á disposición de los agentes americanos sumas considerables que se emplearon en el armamento de los insurrectos; y cuando éstos hubieron constituido gobierno, tuvieron un ejército y un gran general, una capital, todos los puertos y muchos buques de guerra; cuando obligaron á capitular á las tropas inglesas, con su jefe Bourgoing en Saratoga, España, venciendo temores y repugnancias, se lanzó á reconocer la independencia del nuevo Estado arrojando una guerra tenaz y costisima con la Gran Bretaña.

Igual, si no mayor servicio, prestó á la naciente República Francia; pero arriesgaba menos, porque no conservaba entonces territorio alguno en el continente. De todos modos, aunque tarde, la primera pagó á Francia la deuda de gratitud contraída con ella declarando la guerra á la Gran Bretaña en 1812, cuando aún no había comenzado la ruina del primer Imperio. No así con España, pues no vaciló en aprovechar la independencia de Méjico para extender sus límites por el Mediodía, y la debilidad del gobierno de Fernando VII para adquirir por compra el inmenso territorio de la Florida, dando por él la mezquina suma de 5 millones de pesos.

Un año después de aquella fecha, como reacción (inspirada por el ministro inglés Canning) contra la política de la Santa Alianza, proclamaba Monroe su célebre doctrina, que se ha sintetizado impropriadamente en la frase: «América para los americanos». La declaración de aquel presidente contenía una excepción categórica á favor de las naciones europeas que actualmente conservasen colonias en el Nuevo Mundo, en cuyo caso estaba España, potencia americana, como más adelante reconoció el insigne nombre de Estado M. Seward, pues era descubridora y colonizadora, estado matriz de las 17 repúblicas hispano-americanas que allí se fundaron.

Eso no obstante, España no es hoy considerada en Norte-América sino como potencia europea, por más que, con moti-

vo del centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo en 1893, se haya reconocido la grandeza é importancia de nuestro papel en la historia.

En suma; en las relaciones entre España y los Estados Unidos, repetimos que somos acreedores á título, no sólo de descubridores de aquel continente, sino por la cooperación directa y decisiva que prestamos á su independencia, aun cuando no se ocultaba á los gobernantes españoles la influencia que podría ejercer en la América española.

En cambio de tan notorios servicios, España ha participado hasta el presente de las ventajas de una política secular pacífica y respetuosa—con cortas excepciones—del derecho de gentes, aunque invasora en lo mercantil, que ha practicado aquella república en sus relaciones con las potencias europeas. Con fundado motivo repiten los políticos americanos que, mientras en Europa prevaleció hasta 1830 el derecho de conquista y posteriormente en el de reparto del continente africano, sin compra aparente ni cesión de derechos, la Unión americana solamente una vez ha hecho la guerra á Méjico, prefiriendo ensanchar su territorio por medio de adquisiciones normales ó á costa de los indios.

Peró es necesario ser lógicos. Esa política pacífica, secular, esa repugnancia á la guerra y á la conquista que constituyen una superioridad innegable de la moderna América sobre la vieja Europa, á la par que una garantía preciosa de respeto al derecho en las relaciones entre ambas, desaparecería ó cambiaría de aspecto y de significación si, rompiendo con todos los precedentes históricos y doctrinales, apartándose de las declaraciones del presidente Grant en 1874, el gobierno federal cediese—que no lo creemos—á los que aconsejan reconocer la beligerancia á los insurrectos cubanos.

Y lo mismo diríamos si, lo que no es posible y no admitimos, el gobierno federal, repugnando tomar por sí la iniciativa del reconocimiento, excitara ó prestase su anuencia á otro gobierno americano para que diese aquel paso. Cualesquiera que sean los términos de los cablegramas que á este asunto se refieren, no podremos creer que el gobierno de Rio Janeiro se aparte del ejemplo del de Washigton, que está dando pruebas de sinceridad en sus relaciones con España, y que emplea los medios de acción de que dispone sobre la opinión pública de aquel país, para impedir que se extravie.

CRÓNICA MADRILEÑA

El regreso de la corte, la vuelta del veraneante que dedica dos ó tres meses á viajar por el extranjero, y la apertura del teatro Real, todos los años, desde los primeros del reinado de doña Isabel II, es la señal convenida para abrir los salones donde el frac rojo aparece de vez en cuando.

Hace años que no se celebra esa anual solemnidad como se acostumbraba; aquellos eran otros tiempos.

Hoy las fiestas palaciegas escasean bastante y con ellas las que solían dar en sus moradas las familias de más rancieros pergaminos. Parece que el retraimiento que existe en el Real Palacio trasciende á los de escudos de numerosos cuarteles.

Quién sufre la ausencia de esas fiestas, ya se sabe: el comercio en general.

En el taller de la modista madrileña ya no existe la actividad que ayer reinaba para confeccionar los vestidos que en la fiesta cortesana habían de lucir elegantes damas.

Y lo peor es, que con los apuros modistiles han desaparecido los de infinidad de industriales: lo mismo nota la ausencia de

esas fiestas el joyero, que el industrial de obra prima; el comerciante en sedería que el humilde simón que hasta altas horas de la noche permanece inmóvil en el punto: todos, grandes y chicos, sufren las consecuencias.

Peró no es eso todo lo que hace atravesar honda crisis á unos y á otros. Hoy la moda tan vulgarizada entre nuestra aristocracia de preferir los modistos parisien-ses á los que en la corte trabajaban, ha empequeñecido de tal modo lo antes próspero y brillante, que hoy no es ni una sombra de su ayer.

El extranjerismo domina en Madrid sin que nosotros podamos poner coto á su intrusión, por ser de condición de españoles creer que lo del vecino es mejor que lo existente en nuestras casas.

Con buena voluntad, *despegaríamos* de nuestro sér esas preocupaciones, y el convencimiento de que también nosotros producimos cosas buenas reinaría en nuestro ánimo con gran contentamiento de muchos y con beneficiosos resultados para todos.

No es solo el regreso de los veraneantes lo que nos dá ocasión para hablar de la preferencia que damos á todo lo que del extranjero procede; la apertura del teatro Real, la presenta también.

Véase la lista de los cantantes contratados y con dolor se notará la ausencia de españoles, como si nuestra patria no los produjera muy buenos.

Los que tenemos ruedan por los teatros de provincias ó por algunos del resto de Europa, hasta que cansados de tanto ir y venir y sufrir humillaciones se dedican á cantar zarzuela grande, si es que sin detenerse en ese escalón, terminan en los teatros de género chico, otro extranjero que está haciendo no es eso daño á nuestra cultura y á nuestras glorias pátrias.

Que en el repertorio no figura ni una sola ópera española, no hay necesidad de mencionarlo al saber que no hay artistas que las canten.

Tenemos algunas, pocas en verdad, pero como si no existieran.

El arán de copiar y preferir lo forastero, se concreta á lo malo. En París hay un teatro, el mas suntuoso de la gran capital en que se canta ópera solamente en francés; pues no hay temor de que á nosotros se nos ocurra imitar eso.

No puede estar descontenta la «Cruz Roja»: llamó al pueblo de Madrid para que con su óbolo facilitara el ejercicio de la caridad, y prestó, con su diligencia acostumbrada cuando del bien se trata, respondió generoso á los deseos de la benemérita asamblea.

La corrida de toros celebrada el jueves último, comprueba lo dicho: la entrada un lleno. La abundante recaudación permitirá que se proceda cuanto antes á la creación de algunos sanatorios y comienza á utilizarse en su benéfico destino.

Peró lo que es muy raro es lo que ocurre con el contratista de nuestro circo tau-rino.

Este, á lo que parece, ha convertido los actos benéficos en provecho propio.

Según se nos ha dicho, la corrida ha producido un rendimiento muy crecido, fuera de gastos, y de él la mitad corresponde al concesionario de la plaza.

No hemos de dirigir nuestra censura á la «Cruz roja» que al no haber más que una plaza de toros tuvo que aceptar las condiciones buenas ó malas que se le propusieron; pero al contratista es á quien las dirigimos por no ser muy noble ni muy generoso explotar de modo tan taimado la caridad.

¡Qué contraste el que ofrece tal egoísmo y la generosidad de los empleados de la plaza, dedicando parte de sus mo-

destos ó crecidos jornales á aumentar la recaudación general! ¡Qué paralelo mas desigual el que forma el señor que tan desarrollada tiene la concupiscencia, y el torero que rebosando bravura de corazón y bondad de alma expone su vida sin otro halago ni mas premio á su generosidad que el practicar bien!

Lo sucedido en la última corrida, que ya es repetición de lo ocurrido en varias de la misma índole, comprueba lo que tenemos dicho: así no se practica la caridad, por que cuando llegan los sacorros al necesitado, van tan mercados, que tal amparo resulta irrisorio.

¡Cuánto mas productiva y menos dada á abusos sería la cuestación callejera!

Como si la naturaleza también quisiera mostrar su contento por la fiesta, lució, si no la indumentaria de lujosa gala, el sencillo ropaje de un día otoñal en que la temperatura es tibia el cielo de diaphana purísima y el sol aparece velado por ligeros celajes.

A mas de la inauguración del Real, hemos tenido en la pasada semana la del Español, que como es costumbre, revistió el aparato y seriedad propio de las grandes solemnidades teatrales.

A Rojas y Cervantes seña rendido culto en la apertura del clásico coliseo.

Los personajes de «Entre bobos anda el juego» y del entremés «Los habladores» pocas veces han tenido tan acertados intérpretes como en dicha velada. Nosotros no recordamos haber visto la primera de dichas obras puesta en escena con tanta propiedad desde hace ya muchos años.

Maria Guerrero nos pareció mucho mas identificada en el papel de Isabel de Peralta que otras veces.

Inútil es decir que cosechó abundantes y merecidos aplausos y que á ello ayudó Donato Jimenez, que hizo un don Lucas Diaz de Mendoza, Garcia Ortega y Cifera también estuvieron muy felices, completando el cuadro las señoritas Bofill, Soriano y Gil. En resumen: una interpretación tan acertada como igual, y una velada de esas que producen sensación y dejan inolvidables recuerdos.

Ahora á estrenar buenas obras para alternarlas con las canastillas de perlas de nuestra literatura clásica.

Julio Abril.
 21 de octubre de 1895.

Comentarios

Y vuelta á lo de la beligerancia.

Todavía continúa la prensa ocupándose de si los Estados Unidos reconocen ó no la beligerancia á los *libertadores* de Cuba.

Peró aquella nube tan espesa que dijimos se vislumbra en el horizonte, se va deshaciendo y los pronósticos ya no son tan pesimistas.

Por lo pronto, el gobierno se muestra confiado y dice no tiene motivo alguno para alarmarse.

De lo que nos alegramos mucho.

Más nos alegraremos, sin embargo, cuando se pueda ver claro y limpio qu la conducta de los Estados Unidos para con nosotros es la que realmente nos merecemos, y el deber de una neutralidad im-pone.

Leemos.

El presidente del Consejo ha hablado, con desdén del artículo del conde de Keraty, que en *Le Figaro* aconsejaba al gobierno de España una transacción con los rebeldes cubanos.

El señor Cánovas considera en muy poca cosa al autor del artículo.

Poca cosa en realidad debe ser tal Keraty, cuando nos aconseja que dejemos la dignidad y el honor nacional á un lado para ahorrarnos dinero y sangre.

do refrenar la marcha del tren, que rebasó los andenes y la locomotora fué á derribar una pared de cerca, saltando por la brecha á la plaza de Remes, desde una altura de cuatro metros. Con la locomotora fué también á parar á la plaza el tender, quedando el resto del tren en la vía.

Una pobre mujer que vendía periódicos, fué derribada y muerta instantáneamente por la locomotora. El maquinista y el fogonero salieron ileso del percance.

De los viajeros hay 10 contusos. —A nuestro particular amigo el coronel del arma de infantería don Andrés de Villa Calvo, jefe de la zona de Gerona, le ha sido concedido el retiro para Gracia (Barcelona) con 562/50 pesetas mensuales.

—Agradecemos á la junta directiva del centro recreativo «Las Odaliscas» el envío que nos ha hecho del programa—impreso sobre caprichoso pañuelo japonés—de los festejos que celebrará aquella sociedad durante los días de las ferias y fiestas de San Narciso. Habrá baile los días 29 y 31 de octubre y 3 y 5 de noviembre y función teatral los días 31 de octubre, y 1, 2 y 5 de noviembre, poniéndose en escena la comedia «La Esquella de la Torratxa» los dramas «La Creu de la Massia» y «Don Juan Tenorio» y las piezas «Setse Jutjes», «Celos de un Rey», «La Tornada d' en Tiró» y «Vots son trunfos». Además habrá serenatas por la orquesta «La Harmonia Gerundense».

—Ha mejorado un tanto el tiempo en estos últimos días. Antes de ayer á causa del templado airecillo que sopló y ayer por el sol que brilló durante todo el día, la temperatura resultó muy agradable.

—Ha sido nombrado agente cobrador de cédulas personales de esta ciudad, con el premio de 6 % de expención, nuestro amigo don Gaspar Torres Vilanova, inspector de Hacienda que ha sido de esta provincia, á quien damos la enhorabuena.

—En los arsenales del Estado se trabaja con gran actividad, para terminar, lo más pronto posible, las reparaciones que se efectúan en varios buques de la escuadra.

Los acorazados «Pelayo», «Vizcaya» y «Almirante Oquendo», que se hallan en la Carraca, embarcan grandes cantidades de pertrechos, habiendo cambiado la artillería muchos buques que la tenían antigua por otra moderna de nuevo sistema.

Las obras que se realizan en el crucero «Princesa de Asturias» también han recibido gran impulso, pues se encuentran trabajando en ellas cien operarios más de los que antes había.

En Ferrol, la maestranza alterna día y noche, procediendo al alistamiento del acorazado «Alfonso XIII». La artillería está ya montada, y en breve se colocarán las ametralladoras, cañones-revólvers, el servo-motor y tubería acústica.

—El gobernador civil de la provincia ha convocado á elecciones municipales en las dos secciones del distrito de Garriguella, por haber sido declaradas nulas las segundas que se celebraron el día 28 de junio. Las próximas están señaladas para el día 10 de noviembre.

—Hoy dan principio en Bañolas los festejos que en honor á San Martirián celebra aquella villa, de los cuales tenemos dados ya detalles, sintiendo no poder complacer á los amigos que nos han invitado, por las ocupaciones que de continuo nos obligan á renunciar á distracciones.

—Ha sido denunciado el vecino de Gualba, Juan Raqué Vilá y los de Crullas Juan Lloberas y Rafael Plaia como infractores de la ley de caza y pesca.

—De Roma telegrafian la muerte de Ruggiero Bonghi, uno de los primeros publicistas y políticos italianos.

De tendencias liberales moderadas, era enemigo de la política crispina, y honraba su profesión de escritor público que ha practicado siempre con elevación y desinterés.

Ha sido el alma de la asociación de la prensa italiana, y ha pertenecido á varios parlamentos.

Los funerales del señor Bonghi serán solemnes y los costeará el Estado italiano.

—Se ha interesado del gobernador civil de Barcelona, la detención de una mujer vecina de Bañolas que abandonó el domicilio conyugal llevándose un hijo de corta edad.

—La sociedad «Bartolomé Reclons é hijo» ha solicitado del gobierno civil de esta provincia autorización para aprovechar 1.300 litros de agua por segundo del río Fresser en el término de Ribas, con destino á una fabrica de hilados y torcidos.

—Ayer mañana se encontró ahorcado en su camarote, el piloto del brik-barca ruso «Runeberg» que se encuentra en aguas de San Feliu de Guixols.

—Por la ayuntamiento se instruyen las correspondientes diligencias.

—En la secretaría del ayuntamiento se ha recibido y está á disposición del interesado, la cédula de retiro expedida por la dirección general del cuerpo de carabineros y para esta provincia, á favor del individuo de aquel cuerpo don Manuel Fernandez y Gonzalez.

—Ayer el cuerpo de bomberos de la ciudad tuvo ensayo de cornetas en su parque, y probablemente el próximo domingo ejecutará ejercicios prácticos en la Dehesa.

—El mayor hilo tendido en el mundo es, sin disputa, el hilo telefónico que la Administración suiza acaba de establecer á través del lago de Wallenstadt. Su longitud sin apoyo es de más de dos kilómetros.

La distancia entre los dos postes de hierro construidos sobre las orillas del lago es de 2.490 metros. El hilo, hecho de acero de la mejor calidad, no tiene más que 2 milímetros de diámetro, y su punto más bajo está á 40 metros sobre la superficie del agua.

—Para hoy está señalada en la audiencia provincial la vista en juicio oral y público por jurados, de la causa que procede del juzgado de primera instancia del partido de Olot se sigue por el delito de suposición de parto contra Sebastián Pagés y otros. Abogados don Hortensio Bajandas y don Manuel Catalá; procuradores don Narciso Negre y don Jaime Vila, y magistrado ponente don Trinidad Gay.

SULFATO DE COBRE

La Compañía de Río Tinto empieza de nuevo la fabricación del Sulfato de Cobre, y ha confiado su agencia esclusiva para la venta á

Thomas Morrison et C.^{as}, Riera San Juan, número 35, Barcelona. 2-3 R

Distracciones

El gobernador de... tenía un magnífico grupo en yeso.

Limpiándolo un día un criado, lo dejó caer y lo rompió.

—¡Dios mio! ¿Qué dirá el amo cuando lo vea?—esclamó otro de los sirvientes.

—Nada; el amo es partidario de la disolución de los grupos.

CHARADA

Hay mucha tercera cuarta que blasona de una dos; cuarta dos son consonantes y mi total población.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior Político.

Teatro Principal

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Función para hoy jueves 24 de Octubre 1.^a de abono.

Primera representación de la famosa ópera en 4 actos, de Meyerbeer,

GLI UGONOTTI

A las 9 en punto.

Entrada puerta principal, 0'75 pts.

Idem al paraiso 0'50.

Boletín religioso: Santos de hoy.—Santos Rafael arc. Bernardo obs.—Santos de mañana.—Santos Crisanto y Crispin ct. Cuarenta horas están en la iglesia de las Adoradoras.

Tipografía de La Lucha plaza del Granó 6

PERDIDAS

La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsión de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Produce nuevostejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la

EMULSION DE SCOTT

Exijase la legítima. Rehusense las imitaciones. De venta en las Boticas. SCOTT Y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

mejor de los hombres, cuya pérdida lloramos todavía, es tal, que no he tenido mas que veros para conocer que sois el conde Ostroff. Os he oido llamar conde, mas vuestro nombre no le he oido.

—Segun eso, ¿conocisteis mucho á mi hermano?

Durante doce años, ha pasado aquí la mayor parte de su vida, y murió entre mis brazos.

Al decir estas palabras, brotó de los ojos y rodó por las mejillas del anciano una doble lágrima. El conde lo vió, y le alargó la mano.

—Veo que le amábais mucho, dijo al anciano intendente.

—Como á un hijo.

—Recibi de él una carta muy incompleta, en la que me hacia recomendaciones muy vivas antes de morir.

—Sí, señor conde, queria recomendaros á su esposa y á su hija.

—¿Qué decis? ¿A su mujer y á su hija?... Pues que, Miguel estaba casado?

—Sí, señor conde; estaba casado en secreto, pero con licencia del soberano, con una mujer á quien amaba mucho, y ha dejado por fruto de esa unión una niña que tiene ahora diez y siete años.

Dietrich contó entonces al conde todo lo que habia ocurrido con motivo del casamiento de su hermano, y luego añadió:

—Yo no tenía ambición para mi hija, señor conde, Maria se habia prendado de vuestro hermano, sin conocer su rango, y sin la orden del Czar, yo no habria consentido en ese casamiento, que en tanto ha proporcionado á mi hija su parte de felicidad.

—Llevadme, pues, al lado de la condesa Ostroff, mi hermana, dijo simplemente el conde, y permitidme conocer á mi sobrina.

La cena fué espléndida, y cuando los asistentes se hubieron retirado á la señal que les hizo el general, Ostroff le dijo de pronto.

—¿Sabéis mi querido general, en qué pienso?

—Ya veis que apenas es posible.

—Estoy seguro de que mi corazón no me engaña, y que aquí hay algo que debe hablarme de mi hermano.

—¿Porqué no hablar á Dietrich?

—Seria lo mejor sin duda. Pero, francamente os digo, que ese anciano me impone un respeto que no puedo explicarme, y...

—No os atreveis á hablarle.

—Justamente. ¿No habeis reparado con qué estrana firmeza me estuvo mirando luego que os hizo los honores de vuestro dominio?

—Efectivamente, parecia como que queria reconocer á alguno.

—Es que yo me parezco de una manera muy notable á mi hermano, salvo el carácter, por que Miguel valia cien veces mas que yo.

—Vaya, conde, no os haceis justicia.

—No digo mas que la verdad.

—¿Quereis que le mande llamar?

—No, no, mañana iré yo á verle; tengo necesidad de recogerme un poco; tanto, que se me figura que voy á descubrir cosas graves que van á cambiar mi existencia.

—Como gustéis, puesto que en vuestra casa estais.

El general y su huésped se retiraron á las estancias que les tenían preparadas, á fin de descansar de las fatigas del viaje; mas á pesar de todos sus esfuerzos para dormir, el conde Ostroff no pudo cerrar los ojos.

Cuando iba quedándose traspuesto, sueños estravagantes le asediaban en armonia con la situación de su espíritu.

CHOCOLATES-JAIME BOIX.

REGALO á los consumidores de mis CHOCOLATES,

consistente en unas muñecas ó figuritas como-litografiadas, con sus correspondientes vestidos y sombreros que se pueden vestir, y por su variedad formar colecciones, resultando un juguete de novedad y entretenido.

De venta en todas las tiendas de comestibles y ultramarinos, donde está expuesto un cartel-aviso para que el público pueda enterarse.

CAPSULAS EUPÉPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA
EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna, puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 40 reales frasco; 12 frascos 66 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid, Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gurguera.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales

SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Sección comercial

| VALORES DEL ESTADO | | | | Contado | Fin mes | Próximo |
|---------------------------------------|--|--|-------|---------|---------|---------|
| Interior. | | | 68 47 | | | |
| Exterior. | | | 78 70 | | | |
| Amortizable. | | | 81 50 | | | |
| Cubas, Emisión 1886. | | | 99 25 | | | |
| Id. id. 1890. | | | 86 50 | | | |
| ACCIONES | | | | | | |
| Banco Hispano Colonial. | | | 00 00 | | | |
| F. C. Norte España. | | | 23 20 | | | |
| Id. Tarragona Barcelona y Francia. | | | 18 35 | | | |
| Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo | | | 00 00 | | | |
| Oro | | | | | | |
| Centenes Alfonso. | | | 15 60 | | | |
| Id. Isabel. | | | 20 00 | | | |
| Oncas. | | | 17 00 | | | |
| De 4 \$. | | | 16 50 | | | |
| De 2 \$. | | | 13 50 | | | |
| Pequeño | | | | | | |
| OBLIGACIONES | | | | | | |
| Almansa 5 por 100. | | | | | | 75 25 |
| F. C. Francia 6 por 100. | | | | | | 92 30 |
| Id. id. 3 por 100. | | | | | | 52 37 |
| Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100. | | | | | | 83 00 |
| Orenses 3 por 100. | | | | | | 29 50 |
| BOLSA DE MADRID. | | | | | | |
| Interior. | | | | | | |
| BOLSAS EXTRANJERAS. | | | | | | |
| (Giros.) | | | | | | 17 20 |
| Paris Renta exterior. | | | | | | 67 12 |
| (Acciones F. C. Norte España) | | | | | | 95 00 |
| Londres.—Renta Exterior. | | | | | | 29 60 |
| CUPONES | | | | | | |
| Cubas ambas emisiones 15/30 por 100 | | | | | | benefi |
| 4 por 100 Exterior | | | | | | 14 90 |
| Interior y Amortizable. | | | | | | 7 00 |

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 8 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

La última y más práctica invención!

TODOS SON CAPACES DE PRODUCIR FOTOGRAFÍAS MAGNÍFICAS CON la cámara fotográfica «Kodinet»

Es la cámara mas perfecta y práctica que existe. Todos los conocedores que la han visto y se han servido de ella dicen, unánimemente, que es una verdadera maravilla. Con privilegio en todos los países del mundo. Hace la fotografía cuadrada, redonda ó de forma diferente. Contiene una gelatina que se pueden tomar 25 fotografías sin abrir ó recargar la Cámara.

Las fotografías, perfectamente agudas y claras, pueden agrandarse hasta 15x20 centímetros. Está muy bien construida y acabada con mucho gusto, siendo la parte principal de aluminio, es muy ligera. Puede llevarse en el bolsillo. Su manejo es tan sencillo, que puede producir y terminar completamente toda fotografía.

Todo lo que se ha de hacer es apretar un botón y la fotografía está tomada.

Como garantía de las excelentes calidades y condiciones de la casa KODINET, prometemos devolver el importe recibido y pagar los gastos de porte de ida y vuelta, si el aparato no diere buenos resultados.

PRECIO: completo, 25 pesetas.

Se remite á todos los países, porte pagado y libre de derechos, contra el recibo del montante. La mejor manera de remitir fondos es por medio de billetes del Banco de España, en carta certificada.

Dirección: E. C. BENEDIKT Y CIA., 27 Ann St., Glasgow (Inglaterra).

Se desea inmediatamente en todas las localidades una persona inteligente para que sea nuestro agente. La mayor recompensa, sin dejar la ocupación ó residencia presentes.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

Creía ver la figura varonil de su hermano, que le echaba en cara su negligencia y le mostraba dos mujeres, cuyas facciones no podía llegar á distinguir.

El conde volvió en sí sobresaltado, y esta agitación febril tomó bien pronto tal carácter, que se decidió á levantarse al amanecer. Las ventanas de su habitación daban al lado del pabellon de Dietrich; esta vista reavivó sus recuerdos, y cayó en una profunda cavilación, en que se encontró de tal manera absorbido, que ni siquiera se apercebía de la entrada del camarero.

Este, que era un antiguo sirviente de la familia, no pudo contener una exclamación de sorpresa al ver á su señor sentado en un sillón con la cabeza entre las manos, cuando el le creía profundamente dormido.

—¿Qué te ocurre? le preguntó el conde con tono bastante brusco.

—Nada, señor conde... Venía á preparar la habitación, y se me ha escapado una exclamación involuntaria al veros en pie.

—De hecho, tienes razón, dijo Ostroff dulcificando su tono. Vísteme que no he podido dormir, y voy á dar un paseo.

Cuando el conde estuvo vestido, bajó y dirigió sus pasos al través de los jardines sin dirección determinada. Entró luego en el parque, y después de algunos paseos por sus diferentes calles, se encontró á poca distancia del pabellon al abrigo de un mazo ó espesorcillo de arbustos, pero que le permitía ver lo que pasara en la casita.

Allí estuvo como un cuarto de hora, cuando vió abrirse una ventana, y pudo distinguir á dos mujeres que se disponían á salir.

La una, cuyas nobles y distinguidas facciones estaban veladas por la extrema palidez de su coloracion, aparentaba

tener unos treinta y cinco años; mas al examinarla con mas detención, reconoció el conde las señales de una edad mas avanzada. Iba toda vestida de negro.

Su compañera acusaba unos diez y siete á diez y ocho años, pero nunca los ojos del conde habian contemplado una belleza mas delicada.

—Mamá, dijo la joven, ¿esperamos hoy al abuelito?

—No, hija mia; sus quehaceres le llaman hoy temprano al castillo, cuyo señor ha llegado ayer, y tendremos que ir solas á dar el acostumbrado paseo... Si estás dispuesta, partamos.

—Si, señora, mamá.

El conde se apresuró á alejarse para no ser sorprendido allí por las dos desconocidas; mas sintió tal inclinación hacia ellas, que resolvió aclarar sus sospechas tan luego como viese á Dietrich.

Volvió al castillo por el mismo camino que habia tomado al salir, y dió orden que se le avisara en cuanto llegase el intendente.

El anciano no tardó, y á ruego del conde, pasó á su habitación.

—¿El señor conde me ha mandado llamar? Aquí me tiene á sus órdenes, dijo el anciano al entrar.

—Tomad asiento, señor Dietrich; lo que tengo que preguntaros es cosa grave, y os ruego que me escuchéis.

El anciano hizo un cortés saludo, y en seguida se sentó, después de haber acercado una silla de brazos al conde. Este prosiguió.

—¿Vos no me conoceréis, señor Dietrich?

—Perdonad, señor conde; tengo el honor de conoceros.

—Sin embargo, no me parece que hayais oido mi nombre.

—Es verdad, señor conde; pero vuestro parecido con el